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« Les Amis de la Chapelle de Seix » 

Lettre aux membres actifs – Le 19 février 2021 

 

Vie de l’association  

L’AG du 30 septembre  2020 a acté le bilan moral et financier de l’association et a enregistré la 

volonté du Président et de la trésorière d’être remplacés. Deux propositions ont été faites aux 

membres réunis à cette occasion. Jonathan Atkins et Elisabeth Bordes-Pagés ont été élus membres du 

CA. Aucune autre décision n’a été prise lors de cette AG, laissant notamment libre le montant de la 

cotisation pour l’année 2021.  

Le CA du 9 octobre 2020 a élu le nouveau bureau qui en son sein a désigné : 

- Elisabeth Bordes-Pagés en qualité de Présidente, succède à Roger Barrau. 

- Jonathan Atkins en qualité de trésorier,  prend le relais d’Annie Laffont  

- Marie Azam poursuit son rôle de secrétaire, au moins jusqu’à la prochaine AG. 

 

Démarches administratives et bancaires 

Préfecture / La déclaration de modification du bureau a été envoyée à la DGCSPP de Foix le 

19/10/2020. Le récépissé d’enregistrement de la modification, de la Préfecture date du 20 octobre 

2020. 

Banque Postale / Un dossier a été adressé le 19/10/2020, à la Banque Postale pour désigner  les 

nouveaux « bénéficiaires effectifs » du bureau (cad, Présidente et trésorier). Des éléments 

complémentaires ont été envoyés à la Banque Postale le 18/11/2020, accompagnés de « l’Attestation 

d’hébergement en Mairie » et d’une copie du récépissé de la Préfecture concernant la modification 

du bureau.   

 

Communications /  

Site WEB / Réouverture de notre site internet par OCH (Félix Fourcassié) suite à notre demande du 

22/12/2020 et avant la réunion en Mairie. Des corrections ont été portées dès le mois de décembre.  

Les questions d’évolution du site et de sa gestion (…) seront abordées pour le rendre plus attractif et 

faciliter les mises à jour (y réfléchir en amont de l’AG). 

Cartes de visites et flyers /  suite à l’élection du nouveau bureau le 09/10/2020, les anciennes cartes 

de visite ne sont plus valides (changement n° de téléphone et mail). Les cartes de visites et le flyer 

(d’appel à dons) seront étudiés lors de la prochaine AG début avril 2021. Plusieurs projets seront 

proposés (formats, contenus) et des devis demandés avant l’AG. Les nouvelles cartes de visites et les 

flyers pourront être édités à la suite de cette AG et en fonction des besoins. 
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Démarches engagées et dynamiques en œuvre 

Relations avec la Mairie 

- le 02/10/20  l’association était représentée, au rendez-vous des associations de la Mairie, à la 

demande de Roger Barrau ancien Président, par Elisabeth Bordes-Pagés, ceci  dans l’attente de 

l’élection du nouveau Bureau ;  

 - le 15/10/2020, RDV de la nouvelle Présidente avec la 1
ère

 adjointe   pour prendre connaissance de 

la fiche technique sur la Chapelle ; 

- le 17/10/2020, échanges entre Mme le Maire, la Présidente et le trésorier de l’Association.  

Objectifs : se présenter et connaître les intentions de la nouvelle municipalité par rapport à la 

valorisation de ce patrimoine historique local ;  

Partenaires, organismes et associations contactés 

Différents  partenaires sont et seront indispensables  à la connaissance et à la valorisation de la 

Chapelle, au montage de dossiers de subventions, à  la collecte de dons (…) pour ce projet  de 

réhabilitation et d’animation de notre Chapelle située  en plein cœur du village. Plusieurs rencontres 

ont eu lieu, notamment avec : 

-  le représentant local de la  « Fondation du Patrimoine », Mr Jean-Louis Causse (le 24/10/2020) 

-  la Directrice du Patrimoine,  Pauline Chaboussou, de la com-com (le 22/10/2020) 

- la Présidente de « Patrimoine en Couserans » qui est une association spécialisée dans l’animation 

des églises et chapelles de nos vallées. Les décors de la Chapelle Notre-Dame de Pitié réalisés par la 

famille PEDOYA  font déjà l’objet d’un « parcours PEDOYA » proposé par cette association. Cette 

association pourrait participer à la réalisation d’animations (concerts ou conférences notamment sur 

les savoir-faire mis en œuvre pour les décors du 19
ème

 siècle).   

- le département pourrait contribuer à la réhabilitation de la Chapelle dans le cadre des « plans de 

relance »… 

 

Réunion et visite en Janvier 

Mairie/ DRAC/ Direction du Patrimoine à la com-com ,  le 12 janvier 2021 

La réunion Mairie/DRAC initialement programmée le 17/11/2020 s’est tenue le mardi 12 Janvier 

2021, en Mairie (en visio-conférence pour la DRAC et la Com-Com, en application des contraintes 

sanitaires). Etaient présents Mme le Maire (Mme Nirascou), la 1ère adjointe (Mme Bielle) et 

l'adjoint à la culture (Mr.Bon) et deux représentants de l’Association des "Amis de la Chapelle de 

Seix",  Jonathan  Atkins (trésorier) et moi-même. 
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Cette réunion portait sur les enjeux et les projets de réhabilitation de la Chapelle Notre-Dame de 

Pitié. La Drac et ses principaux partenaires, dont Pavillon Architecture (Mr Tajan architecte) ont 

expliqué les enjeux et exprimé le besoins d’approfondir les diagnostics techniques. Une première 

visite a été programmée à la Chapelle le jeudi 14 janvier.  

 

Il ressort  que « l’étaiement » doit être fait au plus tôt (avant l’été) afin de stabiliser l’ensemble, dans 

l’attente des travaux de confortement des deux chapelles nord et sud notamment.. Le travail 

d’étaiement (évalué à 15.000 euros) devrait être réalisé sur le budget fonctionnement de la Mairie 

avant l’été. Parallèlement,  l’étude de consolidation des deux chapelles serait faite en 2021, pour 

engager les travaux dès 2022. Cette première phase de reprise de la maçonnerie des deux chapelles 

représenterait environ 60.000 euros. Les phases suivantes de travaux de réhabilitation (murs, décors 

intérieurs seraient à poursuivre en 2023, 2024, 2025).  

Parmi les questions, celle des financements a été clarifiée. La Drac a rappelé les « règles » de 

financement pour ce type de projets : Drac 40%, Région 20% et département 20%. La part 

incombant à la Mairie est de 20 %. L’association en lien avec la « Fondation du Patrimoine » peut 

aider la Mairie en reversant les dons collectés. 

Cette rencontre a fait l’objet d’une synthèse de la DRAC et entraîné des réponses de la part de ses 

partenaires, notamment de la représentante locale du Patrimoine de la com-com.  

 

Visite de la Chapelle, le 14 janvier 2021 

A la suite de cette réunion l'architecte Tajan (des bâtiments de France) nous a donné rendez-vous le 

jeudi 14 janvier à la Chapelle pour vérifier l’état actuel. Étaient présents la maire (Mme Nirascou), la 

1ere adjointe (Mme Bielle) et l'adjoint à la Culture (Mr.Bon) et moi-même. L’adjoint aux travaux 

(Mr.Galey) est également passé. 

Mr Tajan architecte (qui avait travaillé au projet de réfection de la toiture) nous a expliqué les points 

de fragilités actuels. Il a également entendu nos remarques sur les problèmes d’humidité, notamment 

sur :  

- les eaux de pluies qui « lessivent » les murs en l'absence de gouttières au toit...   

 

 
 



LES AMIS DE LA CHAPELLE DE SEIX _  La lettre de Février 2021_VF210224  4/6 

- la présence de boues humides en dessous du plancher dont il faudra impérativement trouver la 

cause (fuites réseaux et/ou problème d’évacuation des eaux de pluie (voir profils de la chaussée et 

des espaces environnants publics et privés) 

 

 
 

- l’infiltration de graviers et des feuilles et d’eau de pluie, par la porte d’entrée principale dont le 

seuil se situe en-dessous du niveau de la rue, et ce malgré la présence d’un petit caniveau entre la 

chaussée et la pierre de seuil.  

 

Nous avons demandé à la Mairie que l'association soit destinataire des mails, des études et synthèses 

faites dans les prochains mois en vue de réhabiliter la Chapelle. Nous avons également évoqué le 

besoin d’être invités aux réunions techniques, autant que possible.  

 

Rôle des AMIS de la CHAPELLE de SEIX 

Appel à dons pour réhabiliter Notre-Dame de Pitié  

A l’issue d’un conseil municipal favorable aux travaux (phase-1), l’association pourra remplir avec 

la Mairie le formulaire du « Dossier préalable au lancement d’une campagne de mobilisation du 

mécénat populaire » l’autorisant à recevoir des dons dans le cadre de « l’Organisation d’une 

souscription publique à destination des particuliers et des entreprises », sous l’égide de la Fondation 

du Patrimoine, dans le but de réhabiliter la Chapelle. 
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Approfondir les connaissances  

Nous prévoyons de réaliser une série de photos sur l’état existant à la fois en prévision du suivi de la 

réhabilitation mais aussi pour nos actions de communication (site web, projet d’exposition, vente de 

cartes postales en faveur de la réhabilitation.. ). Nous profiterons des visites techniques pour réaliser 

ces photos, avec l’accord de la Mairie.  

 

Valoriser et faire connaître la Chapelle  

Exposition / Pendant les travaux l'accès à la Chapelle étant strictement interdit au public, nous avons 

suggéré de faire connaître - par panneaux d'exposition - la Chapelle et les travaux engagés, dans la 

durée du chantier. Cette exposition à  vocation pédagogique devrait permettre de répondre aux 

questions de différents publics (population, scolaires, touristes...). Ce projet viserait : 

- dans son contenu, à présenter le bâtiment, son histoire et ses usages (du 15
ème

 au 21
ème

 siècle) et les 

savoir-faire mis en œuvre (notamment par rapport aux décors réalisés par les PEDOYA au 19
ème

 

siècle).  

- dans sa forme, s'adapter à différents lieux, en plein-air ou en salles (exemple médiathèque).  

 

Conférence et concert / Le projet d’animations nécessite de consulter des partenaires potentiels, au 

premier rang desquels, la direction du Patrimoine de la com-com, et  « Patrimoine en Couserans » 

qui pourrait être sollicité pour une conférence annuelle, à l’occasion des Journées du Patrimoine par 

exemple, et le cas échéant, pour l’organisation de concerts, dans le but d’aider à la réhabilitation et 

au rayonnement de cette Chapelle. 

  

Les prévisions pour 2021 

Prévoir une première AG exceptionnelle début avril. Principaux points à aborder : 

- Renouvellement de la secrétaire de l’Association à sa demande. Proposition de candidature.  

- Relance  des « donateurs locaux » (cf. liste du livre de compte) au travers d’une lettre présentant  

les évolutions de l’association et surtout les projets actuels (en 10 lignes avec un « bon à découper 

pour les dons »). Se répartir les rôles entre membres de l’association pour ce « premier appel à 

dons »  à lancer à la suite de l’AG. 

- Montage du dossier Fondation du Patrimoine, en partenariat avec la Mairie et le représentant 

local de la FdP (Jl Causse). Ce projet « tripartite » de récolte de dons au sens le plus large possible, 

dépend de la décision de la municipalité d’engager l’étaiement + l’étude des travaux de consolidation 

des deux chapelles de Notre-Dame de Pitié , en 2021… 

- Projet d’exposition et accueil d’une conférence en 2021 et/ou 2022 avec des partenaires, par 

exemple à l’occasion des journées du Patrimoine. Répartition des tâches entre les membres de 

l’association.  
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- Comment étoffer l’association pour mieux œuvrer à la réhabilitation et au rayonnement de cette 

Chapelle Notre-Dame de Pitié de Seix, au travers d’exposition et de concerts mais aussi lors de sa 

réouverture avec l’accueil d’expositions d’arts notamment ? 

- Appel à cotisations 2021 pour les membres actifs (montant libre en 2021). 

- Prochain CA à fixer rapidement 

- Questions diverses 

 

*   * 

* 

 

L’année étant déjà bien engagée, nous sommes dans l’attente de nous voir début avril pour engager 

nos actions avant l’été. Merci de m’adresser vos possibilités de dates afin de caler nos agendas 

respectifs.  

Le lieu de réunion sera indiqué ultérieurement. 

Nous nous engageons évidemment à respecter  les consignes sanitaires lors de la future AG afin de 

se protéger et de mener à bien nos projets dans la durée.  

Cordialement,  

Elisabeth Bordes-Pagés  

Tel 06.07.27.81.75 

 

 


